Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

Band: 97 (1971)

Heft: 43

Artikel: Selbstgespräch eines nichtprofessionellen Barmixers

Autor: Gerber, Ernst P.

DOI: https://doi.org/10.5169/seals-510612

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Selbstgespräch eines nichtprofessionellen Barmixers



Nein, ich bin kein professioneller Barmixer, der täglich mixt, ich mixe bloß alle vier Jahre, meine Flaschen hinter der Theke sind mehr oder weniger immer dieselben, kleine Farbunterschiede, rot, ben, kleine Farbunterschiede, rot, rötlich, rosa, bräunlich, grünschimmernd, gelblich, und ich mixe, meine Flaschen in den Regalen heißen nicht Wodka, nicht Whisky, heißen nicht Dubonnet und Campari, auf meinen Flaschen steht Meier, Mattmüller, Kunz, Berger, Dauwalder, Klopfenstein, Zürcher, Feller, Kiener, Fritschi, Stähli, Leimbacher, und die einen schimmern rötlich, rosa, gelblich, die andern bräunlich, grünlich, was rein die Farbe lich, grünlich, was rein die Farbe betrifft und nichts über die Güte, die Bekömmlichkeit des Inhalts aussagt, nichts darüber, wie wirksam, wie toxisch, ein Schuß Siphon, meinetwegen, dennoch Gift. Kann noch so unverfälscht aussehen, egal also zu welcher Flasche ich greife, bin ja kein Barmixer, immerhin, so alle vier Jahre mixen, warum nicht, schöne Geschichten steigen aus den Flaschen, jede Flasche erzählt ihre eigene Geschichte, und es sind doch die gleichen Geschichten, die Flasche mit dem Whisky, dem Du-

cher, schöne Geschichten steigen wie wahr aus der Flasche, und darum mixe ich, greife zu den Flaschen in den Regalen, stelle sie hin, eine nach der andern, zehn, zwanzig, dreißig, zweihundert, höre ihre Geschichten, immer wenn ich Lehre werbei eine häre ihre vier Jahre vorbei sind, höre ihre Geschichten, seltsame Geschichten vom Umweltschutz, vom Wohnen, von den Renten, vom Straßenbau, vom Mieter- und Gewerbeschutz, von den Bergbauern, von der Kaufkraft, erbauliche Geschichten und dennoch keine Märchen, höre alle meine Flaschen, entkorke, entschraube sie, stelle sie hin, warte, warte lange drauf, daß die Geschichten wahr werden, da stehen sie, dreißig, vierzig fünfzig, zweihundert, mixe, wie ge-sagt, alle vier Jahre, obwohl ich kein professioneller Barmixer bin. Und meine Flaschen sind nicht Cynar, nicht Dubonnet oder Whisky, aber sie haben doch eine Sprache, denn meine Flaschen in der Bar können reden, erzählen Geschichten, Geschichten, die ans Herz greifen, die rühren, die durch Zeitungen gehen, die Fladurch Zeitungen gehen, die Flaschen reden, reden immer lauter, und wenn sich das vierte Jahr dem Ende nähert, reden sie un- überhörbar laut, und eigentlich ist es schön, wenn Flaschen reden, Flaschen erheitern das Leben, sagt man, alle die Campari, die Klopfenstein beißen in meiner Bar die fenstein heißen in meiner Bar, die Fritschi, Stähli, Müller, Forster heißen, die Geschichten erzählen und mir manchmal, wenn ich die Etiketten betrachte, erstaunlich ähnliche Geschichten erzählen, mit Farbtönungen, unbedeutenden manchmal etwas mehr grünlich, mehr bräunlich, mehr rosa oder rötlich, so schimmert es durchs Glas, und dennoch habe ich das Gefühl, ich müßte unbedingt zweihundert Flaschen haben in meiner Bar, wie der Mensch eben ist, weil ich schon immer zweihundert hatte, das macht die Gewohnheit, auch wenn ich mit weniger Fla-schen und weniger Geschichten auskommen könnte, aber ich bleibe dabei, denn Gewohnheit ist be-quem, und in einer großen Bar mit zweihundert Flaschen läßt sich ausgiebiger, wenn auch nicht besser mixen, alle die Wodka und Müller, denke ich, und es ist doch wirklich egal, Gift ist Gift.

bonnet, dem Berger, dem Kunz, dem Campari und dem Leimba-

Ernst P. Gerber



